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ШАНСОВ ПОЕХАТЬ НА ОЛИМПИАДУ 
ПРИМЕРНО СТОЛЬКО ЖЕ,  
СКОЛЬКО БЫЛО  
У ФУТБОЛЬНОЙ СБОРНОЙ  
НА ПОБЕДУ В ЧЕМПИОНАТЕ МИРА

➔

«ПОТОЛКА НЕ ЧУВСТВУЮ»
Ъ-СПОРТ: На июньском чемпионате России Евгений Ка-
фельников занял 15-е место. По сути, вы, профессионал, 
проиграли любителям...
ЕВГЕНИЙ КАФЕЛЬНИКОВ: Любые поспешные выво-
ды — это плохо. Не только в спорте. Результатом, конеч-
но, недоволен. 15-е место, да и сам уровень игры, не со-
ответствует тому объему работы, который я выполнял. 
Тренируюсь ежедневно по несколько часов, поэтому рас-
считывал сыграть много лучше. Тем более первый день 
на чемпионате хорошо прошел. Был в лидерах. А по-
том — сделал одну ошибку, другую. Игра и развалилась. 
Гольф — очень специфический вид спорта. Он похож на 
нашу жизнь и на бизнес. В футболе, например, ты мо-
жешь несколько раз ударить мимо ворот из выгодных по-
зиций, а вот в гольфе должен держать высокий уровень 
всегда. Один промах — и все идет наперекосяк.
Ъ-СПОРТ: В 2011-м вы прошли дистанцию почти идеаль-
но, выигрывали чемпионат России.
Е. К.: Тогда я прошел раунд за 67 ударов — это был очень 
хороший результат.
Ъ-СПОРТ: Повторяли его?
Е. К.: Что-то похожее было не один раз. И за 70 поле про-
ходил, и за 69. Но это единичные достижения, а вот ста-
бильности нет. Впрочем, сейчас точно играю лучше, чем 
три года назад. Разница — как небо и земля. Знаете, чем 
меня до сих пор особенно притягивает гольф? Динамикой. 
Я вообще не могу усидеть на месте, ищу впечатлений, хо-
чу чего-то добиваться. И вот в случае с гольфом вижу, что 
ежедневные занятия не пустышка. Каждая новая трени-
ровка показывает, что я чему-то научился. Работы непо-
чатый край, и ты не чувствуешь потолка, продолжаешь со-
вершенствоваться. Это и есть драйв!
Ъ-СПОРТ: В каких компонентах вы еще можете при-
бавлять?
Е. К.: Стабильность я уже назвал, а еще есть техника, 
психология. Даже Тайгер Вудс находит у себя ошибки, 
развивается. Я уж не говорю о нас, кто играет, мягко го-
воря, похуже.

«НАМ НУЖЕН КАПЕЛЛО»
Ъ-СПОРТ: Кто вас тренирует?
Е. К.: Я сам!
Ъ-СПОРТ: Как это?
Е. К.: Есть, конечно, человек, который помогает, но он, к 
сожалению, за рубежом работает и не может находиться 
в России постоянно. Поэтому и говорю: я сам себе тренер, 
психолог и кедди. На самом деле, именно с тренерами се-
рьезная проблема. АГР, которую возглавил Андрей Вдо-
вин, много и хорошо работает, но вот выдающегося на-
ставника команды нам до сих пор найти не удалось.
Ъ-СПОРТ: Ищут российского специалиста?
Е. К.: Только иностранца, потому что у нас в гольфе, как и 
в футболе, не может быть нормальных тренеров.
Ъ-СПОРТ: Фабио Капелло в футбольной сборной платят 
€8 млн в год, а результата нет.

Е. К.: Гольфу тоже нужен свой Капелло, которому тоже 
придется хорошо платить. Ведь россияне на качественно 
новый уровень молодежь вывести просто не смогут.

«СВОЙ ГОЛЬФ ФИНАНСИРУЮ САМ»
Ъ-СПОРТ: Три года назад после победы на чемпионате 
России вы предположили, что сможете поехать на Олим-
пиаду в Рио-2016. Не туристом, а участником. По-
прежнему так считаете?
Е. К.: Я, во-первых, пессимист, а во-вторых, сейчас уже 
реально оцениваю свои возможности. Шансов поехать на 
Олимпиаду примерно столько же, сколько было у фут-
больной сборной на победу в чемпионате мира. Цифра эта 
где-то около нуля процентов.
Ъ-СПОРТ: В запасе еще два года, а вы уже сдаетесь.
Е. К.: Не сдаюсь, просто объективен. Во-первых, занима-
юсь гольфом не с детства. Во-вторых, а это главное, рос-

сийский климат не позволяет тренироваться все 12 меся-
цев в году. Сезон заканчивается в середине октября, и 
большинство сборников вообще остаются вне игры.
Ъ-СПОРТ: Шанс заниматься гольфом круглый год у вас бу-
дет, если построить поля, например, в родном вашем Сочи.
Е. К.: Это было бы круто. Климат позволяет — играй кру-
глый год. На юг России я бы часто ездил. Летом занимал-
ся бы в Москве, где самое лучшее, мягкое лето.
Ъ-СПОРТ: Пока же сборная команда ездит на сборы, 
по четыре месяца сидит в США. Почему вы не присо-
единитесь?
Е. К.: Пусть молодых ребят возят. Мне такой вариант не 
подходит. Уезжать из Москвы на долгое время не могу и 
не хочу. Живу в России, мне здесь комфортно. Да и си-
деть на халяве не собираюсь.
Ъ-СПОРТ: Но вы же в составе сборной, почему тогда 
не пользуетесь привилегиями централизованной под-
готовки?
Е. К.: Мне она не нужна. Не хочу, чтобы бюджетные день-
ги тратились на меня миллионами. Пусть лучше эта 
 сумма детям достанется. Я очень состоятельный чело-
век (за теннисную карьеру Кафельников заработал 
$28,9 млн.— «Ъ-Спорт») и могу сам решить свои фи-
нансовые вопросы.

«В ГОЛЬФЕ — ЗДОРОВЬЕ НАЦИИ»
Ъ-СПОРТ: При этом объективно гольф — это дорого. Или 
вы так не считаете?
Е. К.: А давайте считать вместе! Заправить бак моей маши-
ны бензином стоит 3 тыс. рублей. За два дня путешествий 
до гольф-клуба «Агаларов Эстейт» и обратно я весь объ-
ем сжигаю. То есть только на дорогу трачу 40 тыс. рублей 
в месяц. Средняя семья в Москве зарабатывает от 50 ты-
сяч. И что, смогут они возить своего ребенка?
Ъ-СПОРТ: Но ведь есть центры попроще, в Куркино, на-
пример.
Е. К.: Туда тоже надо как-то доехать. Но продолжим счи-
тать дальше. Клюшки, сумки, кроссовки — еще 100 тыс. 
Правда, можно купить все на сайте e-bay в три раза дешев-
ле, конечно...
Ъ-СПОРТ: Ну вот опять же, не так страшно!
Е. К.: Пройти все лунки в «Агаларов Эстейт» — 20 тыс. 
рублей. Готовы по 600 тыс. в месяц платить?
Ъ-СПОРТ: Но ведь в футбол дети играют тоже не в «Луж-
никах». Есть то же Куркино, где стоимость раунда в пять 
раз дешевле.
Е. К.: Куркино со всеми справится? Нужно строить поля. 
Для нашей страны гольф по-прежнему очень дорогой вид 
спорта. Играют в него только состоятельные люди. Вот в 
США и зарплаты выше российских, и сам гольф стоит в 
несколько раз дешевле.
Ъ-СПОРТ: Певец Алексей Кортнев очень эмоционально 
высказался о наших ценах: «Я не бедный человек, но не 
пошли бы вы, ребята, кое-куда с такими ценами за про-
хождение поля! За что такие деньги? Поиграть в Финлян-
дии в 20 раз дешевле. В 20!!! Дешевле съездить в Европу 

на две недели, жить в пятизвездном отеле, чем три дня 
играть в гольф в Москве».
Е. К.: Согласен полностью! Многие так и делают: уезжают. 
В Европе стоимость раунда — €40. Причем полей нава-
лом. Выбирай, отдыхай.
Ъ-СПОРТ: Как исправлять ситуацию?
Е. К.: Нужна социальная программа на уровне Минспорта. 
Полей-то свободных в России масса. Строй гольф-центры 
в средней полосе, на юге — и люди потянутся. Но, думаю, 
многие не хотят с гольфом связываться. Все-таки у нас он 
ассоциируется с «буржуазным» таким видом спорта. Лю-
ди могут и не понять. Подумают: вот опять землю отбира-
ют для утех олигархов.
Ъ-СПОРТ: Нужно менять стереотип. Ведь гольф теперь 
снова олимпийский вид!
Е. К.: Его не менять, его ломать надо. Жестко, с инициати-
вой власти. Вот и все.
Ъ-СПОРТ: Вы дружили с семьей Бориса Ельцина, кото-
рый поднял в стране свой любимый теннис. Кто-то из ны-
нешних членов правительства интересуется гольфом?
Е. К.: Без понятия. Уверен, Андрей Вдовин знает и работа-
ет в этом направлении. Нужно понять, что гольф — это 
популярный вид спорта, в него играют 300 млн человек во 
всем мире, от мала до велика. Это отличное времяпрепро-
вождение. Если бы у нас среднее поколение играло в 
гольф, то здоровье нации было бы крепче. Но нужно по-
нимать реалии страны. Если построят поля, то детей нуж-
но принимать в секции за символическую плату — 500 
рублей, воспитывать тренеров. Не будет доступности — 
гольф так и не станет в России видом спорта. И олимпий-
ских медалей тоже не будет.

СКОЛЬКО СТОЯТ  
ФЕДЕРЕР И ДЖОКОВИЧ
Ъ-СПОРТ: Вы ведь и сами пристрастились к гольфу со-
всем не в России.
Е. К.: Мне было 20 лет. Америка, теннисный турнир, между 
тренировками решили отдохнуть, взяли клюшки, пошли 
на гольф-поле. Понравилось, стало традицией. Профес-
сионально же я стал заниматься лишь четыре года назад, 
когда появилось много свободного времени.
Ъ-СПОРТ: Для попадания на Олимпиаду нужно выстре-
лить на крупных турнирах, куда очень тяжело квалифици-
роваться. Вам дают специальные приглашения за теннис-
ные заслуги?
Е. К. Вот, например, в конце июля стартует Russian Open. 
Очень серьезный европейский турнир. Я получил пригла-
шение от промоутеров. Спасибо им. Призовой фонд — 
€1 млн. Приедут лучшие.
Ъ-СПОРТ: Бюджет теннисного Кубка Кремля меньше, да 
и звезды туда приезжают нечасто.
Е. К.: А вы знаете, сколько стоит пригласить Джоковича, 
Федерера или Надаля? €2 млн на каждого! Приезд этих 
ребят, во-первых, у нас не окупится. А во-вторых, у бизне-
са даже к этим топовым теннисным личностям интереса 
нет. И это тоже, увы, наши российские реалии. ■

«БЮДЖЕТНЫЕ ДЕНЬГИ ТРАТИТЬ НЕ ХОЧУ»  
В ТЕННИСЕ ОН ВЫИГРАЛ ВСЕ: ПОЧТИ $30 МЛН ПРИЗОВЫХ, ТУРНИРЫ «БОЛЬШОГО ШЛЕМА»,  
ОЛИМПИЙСКОЕ ЗОЛОТО. НО НА 30-М ГОДУ ЖИЗНИ ЕВГЕНИЙ КАФЕЛЬНИКОВ ПОЧУВСТВОВАЛ, 
ЧТО НЕ МОЖЕТ КОНКУРИРОВАТЬ С ЛИДЕРАМИ, И УШЕЛ. ИЗ ТЕННИСА, НО НЕ ИЗ СПОРТА:  
ЧЕРЕЗ НЕСКОЛЬКО ЛЕТ ОН ВЫИГРАЛ ЧЕМПИОНАТ РОССИИ ПО ГОЛЬФУ, СТАЛ ВИЦЕ-ПРЕЗИДЕН-
ТОМ АССОЦИАЦИИ ГОЛЬФА РОССИИ (АГР) И ЗАСОБИРАЛСЯ НА ОЛИМПИАДУ В РИО. ДМИТРИЙ ЕГОРОВ

ОДИН НА ОДИН

ОДИН НА ОДИН
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Евгений Кафельников родился  
18 февраля 1974 года в городе Сочи. 
 Самый титулованный теннисист России, 
дважды побеждал на турнирах серии 
«Большого шлема» (Австралия-1999, 
Франция-1996) и занимал первое место 
в рейтинге АТР. В 2000 году выиграл 
 золото Олимпиады в Сиднее. Завершил 
теннисную карьеру в 2003 году. Чемпион 
России по гольфу 2011 года.

  ЛИЧНОЕ ДЕЛО^

ДЖЕНТЛЬМЕНСКОЕ  
ЧЕМПИОНСТВО  
КАФЕЛЬНИКОВА
В 2011 году в Пестово проходил 20-й 
чемпионат России по гольфу, неожидан-
ным победителем которого стал Евгений 
Кафельников. Ничего не предвещало по-
беды: после первого дня он был 13-м, 
после второго — 11-м, но последний 
 раунд прошел идеально — за 67 ударов. 
Однако и это не помогло, если бы не 
дисквалификации лидеров. Согласно 
правилам местного гольф-клуба, спор-
тсменам нельзя передвигать неподвиж-
ные препятствия, но Андрей Павлов и 
Михаил Морозов, оторвавшиеся от кон-
курентов, взяли, да и передвинули мер-
ный столбик. Судьи этого не заметили, 
но оба спортсмена, причем в разное вре-
мя, сами сообщили о нарушении и... 
 были дисквалифицированы. Вот что 
 значит настоящий гольф-этикет!
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